

Volontariat Sacré Coeur de BFN

www.volontariatsacrecoeur.com

Religieuses du Sacré-Coeur

Belgique
Inde
Brésil
Japon
Allemagne
Chili
Espagne
Haïti
Angleterre
Colombie

Irlande
Canada
Kenya
Russie
France
Uruguay
Ecosse
Corée
Congo RDC
Hongrie
Nelle Zélande
Cuba
Taiwan
Vénézuéla
Pays-Bas
Autriche
Etats-unis
Egypte
Argentine
Mexique
Italie
Tchad
Australie
Puerto Rico
Pérou
Indonésie
Pologne
Philippines
Ouganda
Malte

Donner • Partager • Recevoir • Témoigner • S'enrichir • Servir

Découvrir



Quelques grandes étapes de l'association

1. L'association a été fondée **il y a 20 ans**. A partir de liens avec nos soeurs et pour répondre à un projet d'été en Haïti, à Verette.
2. L'expérience s'est ensuite développée dans d'autres pays, car des jeunes en lien avec nous en France demandaient de connaître nos réalités à l'étranger.
3. Le service s'est surtout développé ces 5 dernières années. Porté par 2 soeurs (Roselyne Sernesi et Claude Deschamps)), il fonctionnait jusqu'à présent avec :
 - aucun budget
 - l'étude annuelles de 200 demandes et l'envoi d'une 40aine de volontaires, principalement sur des séjours très courts
 - Les volontaires prennent tout en charge et nos soeurs reçoivent une indemnité de pension
4. **2019** : Sarah Clavier et Rachel Guillien ont repris ce service et ont souhaité travailler en partenariat avec deux autres organismes catholiques de volontariat, la Délégation Catholique pour la Coopération et le volontariat des spititains. En décembre 2019, Jeanne-Laure, jeune ancienne volontaire laïque, est venue rejoindre l'équipe. L'association se dote d'un budget de fonctionnement.



Une conviction profonde !

Le volontariat participe vraiment à la **croissance humaine et spirituelle des jeunes ...**

Il leur permet aussi de s'engager de manière renouvelée à leur retour

Le volontariat de réciprocité (qui consisterait à accueillir des jeunes volontaires de l'hémisphère sud en BFN) est porteur de la même richesse: nous souhaiterions le développer à partir des dispositifs d'aide existants.

coté rscj: cette mission nous fait vivre le **“Cor Unum”** et fait pleinement parti de notre **pastorale des vocations**



Nos propositions faites aux jeunes

Elles sont en écho aux demandes des jeunes et aux disponibilités et désirs des Provinces qui accueillent

- **séjours très courts (1- 3 mois) : expérience de découverte** d'une autre culture, une 1ère immersion, faire l'expérience de la rencontre
- **séjours de 3-11 mois: mission solidaire:** importance d'une mission qui soit en lien avec ses études et/ou son expérience professionnelle
- **séjours longs de 1 à 2 ans: (Volontariat de Solidarité Internationale)**
Aujourd'hui nous souhaitons développer cette possibilité, selon les besoins de nos soeurs. Importance d'une mission prédéfinie.



Une mission portée par toute la Province

- Chaque jeune est parrainé spirituellement par une communauté de soeur âgées et/ou par une rscj ...
- Le jeune en cours de discernement et/ou de préparation au départ est mis en lien avec une communauté rscj pour participer aux temps proposés aux jeunes (prières et repas simple, Eucharisties, formation ignatienne, retraites...)
- Des nouvelles des volontaires sont données régulièrement à toute la Province par une News letter
- Au retour, les jeunes sont invités à témoigner dans nos écoles, communautés de soeurs ainées, rencontrer leurs "marraines"...
- ponts qui perdurent quand c'est possible entre anciens volontaires et rscj (soirées avec les probanistes, amités...)



Perspectives et enjeux perçus



- Travailler avec d'autres pour mutualiser nos forces, tout en gardant notre spécificité d'un volontariat "Sacré Coeur" assez "familial".
- Professionnaliser (une personne salariée): pour nous concentrer, comme rscj, sur notre spécificité d'accompagnement et ne pas disperser nos énergies
- Faire vivre le réseau des anciens volontaires (participation aux formations au départ, relais avec les candidats, intervention dans les écoles...)



Perspectives et enjeux perçus



- Aider chaque jeune à trouver sa vocation profonde et à s'engager pour une société plus juste et plus belle...
- Le volontariat fait pleinement parti de notre pastorale des vocations...

